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       EDITORI@L 

 
                                Fressinoises, Fressinois,  
 
                                Voici venu le temps de l’été et 
des va                      des vacances bien méritées !  
 
                                Pour les élus aussi qui de temps 
                                en temps éprouvent eux-aussi 
                                Le besoin de souffler ! 
 
Ce début d’année 2019  a vu l’achèvement définitif 
du chantier de réhabilitation des friches de la mairie 
et de son aménagement paysager. Avec comme vous 
avez pu le constater un ensemble de bâtiments et de 
salles particulièrement appropriés à l’environnement. 
Et surtout particulièrement fonctionnels pour les 
réunions, les  associations diverses activités ... 
Mais aussi ne l’oublions pas le nouveau restaurant 
scolaire qui offre de bien  meilleures conditions 
d’hygiène pour nos enfants. 
La vie d’un élu, à fortiori maire, est loin d’être un 
long fleuve tranquille. 
Entre les chiens qui divaguent sur le domaine public, 
les animaux qui s’échappent de leur enclos, les 
querelles de voisinage, il lui faut aussi assurer 
l’essentiel. C'est-à-dire être en permanence sur le 
terrain pour répondre aux  différentes sollicitations ; 
Être présent aux réunions ;  Assurer les rendez-vous. 
Et surtout monter les dossiers et  à chaque fois se 
remettre en question pour la quête des subventions. 
Bref une disponibilité de tous les instants pour être à 
même de saisir toutes les opportunités qui se font 
jour  et qui vont dans l’intérêt de la commune.                 

Claude Vergeot. 

14/2019 

Dernières nouvelles 

Nous avons profité du retour des beaux jours 
pour réhabiliter la rue de l’Ermitage qui, il 
est vrai, en avait bien besoin. Après y avoir 
appliqué des « cataplasmes » comme sur une 
jambe de bois, nous avons choisi la manière 
radicale. Cette rue a la spécificité d’être 
mitoyenne avec Planques. Mais suite à des 
accords verbaux et « ancestraux » Fressin a 
en charge de l’intersection de la RD 154 
jusqu’au virage du chemin rural de Sains. 
C'est-à-dire la plus grande longueur. Le reste 
étant à la charge de Planques donc. 
L’entreprise Baude-Billet s’est acquittée de 
la tâche avec bonheur. 

Nous avons profité aussi de l’occasion pour 
renforcer une nouvelle fois le chemin rural de 
Sains. 



                                                                                  
 
 

 
Mesdames et Messieurs 
Cette année encore il me revient le plaisir et l’honneur de vous accueillir au nom du conseil municipal au 
seuil de cette nouvelle année. 
Je vous présente donc tous mes meilleurs vœux et que 2019  vous apporte joie, bonheur et prospérité ! 
Et surtout la santé. 
Je souhaite vraiment que chacun d'entre vous puisse réaliser, ou se rapprocher de ses rêves les plus beaux, et 
qui lui tiennent le plus à cœur.  
Je te souhaite donc mon cher Claude toute la réussite possible pour poursuivre le travail entrepris à la tête de 
notre commune. Tu peux bien évidemment compter sur nous pour poursuivre notre mission au service de la 
population. Avec une certaine réussite pour l’instant. C’est le fruit d’un travail collectif, de toute une 
équipe…. 
Comme de coutume vous avez pu découvrir dans le dernier Fressinfo le travail réalisé par vos élus. Une 
année 2018 particulièrement chargée sur laquelle je ne reviendrai pas.  Et Claude va se charger d’évoquer les 
futurs projets. 
A ce sujet, et comme président de l’Union sportive Créquy-Fressin, je souhaite quand même que  nous 
puissions rénover nos vestiaires du stade qui en ont grand besoin… 
A titre personnel je n’aurai de cesse de remercier les associations locales qui œuvrent à l’animation de leur 
village en proposant des activités, des animations, des manifestations à la population. 
Nous sommes 17 associations répertoriées dans notre village dans tous les domaines : sportifs, culturels, 
social, éducatif….Et même si quelquefois nos initiatives ne sont pas toutes couronnées de succès,  ni 
reconnues à leur juste valeur, je vous demande mesdames et messieurs les responsables d’associations de ne 
pas baisser les bras. De poursuivre votre rôle d’animateur de la cité et de continuer à œuvrer dans l’intérêt 
général. 
Les critiques aident quelquefois à grandir et à se remettre en question…. 
La critique n’est jamais facile. On l’évite parce qu’on l’assimile au reproche et à la dévalorisation. Or, 
quand elle est constructive, la critique est un levier dont il est dommage de se priver.  
En attendant donc vos suggestions, idées et initiatives pour améliorer la vie associative de notre village, 
Mesdames et Messieurs … … Je vous adresse encore une fois  tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle 
année. 
Voeux de bonheur, voeux de santé.  
Que 2019 voit se réaliser tous vos souhaits et ceux des personnes qui vous sont chères.  
Patrick Paquez 

Retour sur la cérémonie des vœux 2019 



 
Mesdames, Messieurs, chers amis. 
Merci mon cher Patrick pour tes bons vœux. Je te souhaite le meilleur ainsi qu’à ta famille et à tous les 
conseillers. 
Ainsi qu’à vous tous, Mesdames et messieurs,  qui nous faites l’honneur et le plaisir d’assister à cette 
cérémonie. 
En effet Patrick tu as raison de dire que « les critiques aident à grandir ». Mais apparemment ça n’a pas trop 
bien marché pour moi… à moins que ! Enfin passons ! 
Après la prise de la Bastille, le Front populaire en 36, les événements de mai 68,  le peuple de France s’est 
révolté et les fondements de notre République ont vacillé et vacillent encore avec le mouvement des Gilets 
jaunes.  
Mais comme l’a dit l’archevêque de Lille Monseigneur Ulrich : « on ne peut pas continuer à réduire à 
l’indigence, ceux qui ont du mal à vivre tout simplement ».  
Je pense que tout est dit et que les dirigeants de notre pays et les « élites qui se croient trop  intelligentes» 
devront à l’avenir en tirer les conclusions qui s’imposent. Ce n’est pas en laissant des millions de gens sur le 
bord de la route que notre pays pourra affronter l’avenir avec sérénité et confiance. 
Confiance come celle que vous nous avez accordée il y a maintenant presque cinq ans et qui nous a permis 
de mettre en œuvre et mener à bien nos projets annoncés. 
A ce titre l’année 2018 a été très chargée come vous avez pu le découvrir dans le dernier Fressinfo. 
Il faut avouer que la réhabilitation des friches derrière la mairie nous a demandé beaucoup d’investissement, 
beaucoup d’énergie, en un laps de temps réduit. Et une foi inébranlable, pour surmonter les nombreux 
obstacles qui se sont dressés sur notre route pour mener à bien ce projet. Un nouvel Espace qui se cherche un 
nom.  
2019 devrait être un peu plus calme voire une année de transition en menant à leur terme les derniers projets 
en cours. 
A commencer par les travaux de la rue de l’Ermitage. Les riverains ont fait preuve d’une grande patience, 
d’une très grande patience jusqu’à maintenant. Nous étions dans l’attente d’une subvention de l’Etat dans le 
cadre de la dotation d’équipement des territoires ruraux (DETR). Il y a quelques jours maintenant un coup de 
téléphone de la Sous-préfecture nous annoncait la bonne nouvelle et la subvention dans le cadre des reliquats 
de DETR. A cette dotation vient s’ajouter celle du conseil Départemental au titre du Farda.Les travaux se 
poursuivront par la  rue de la Lance qui sera notre prochain objectif dans le domaine de la voirie. Et, plus 
tard ! la rue du Marais : la rue d’che’maire…comme disent certains. 
Le Conseil départemental, que préside Jean-Claude Leroy je le rappelle, est l’un de nos principaux 
partenaires et  nous le remercierons jamais assez pour ses 104 000€ octroyés rien qu’en 2018. En effet nous 
ne faisons jamais appel en vain (en vain : v.a.i.n) à ses services, comme nous allons encore le voir.  
Avec bientôt l’ouverture d’un point e-administration en mairie et un nouveau service offert à la population. 
La fracture numérique entre zones urbaines et territoires ruraux est avérée dans le Montreuillois comme dans 
de nombreuses régions de France. Si les difficultés de connexion Internet sont en passe de se résoudre avec 
la fibre tant attendue, des ménages ne sont pas équipés en outils informatiques ou ne maîtrisent pas son 
usage. Pourtant de nombreuses démarches sont désormais faites en ligne : déclarations, actualisations, 
renouvellement carte d’identité, permis, etc. Fort de ce constat, notre municipalité a souhaité réduire cette 
fracture…. et apporter son aide à la population dans la mesure de ses moyens en ouvrant un point e-
administration. Avec un ordinateur, une imprimante-scanner, un accès internet. Une action qui permettra 
aussi de renouveler le matériel informatique. 
Le conseil départemental nous a octroyé une subvention de 1 600€ dans le cadre de l’appel à projet 
innovation 2018. 
Orange va installer une antenne relai sur notre territoire. Au lieudit le Crocq. Depuis de nombreuses années 
nous harcelions l’Arcep : l’autorité de régulation des communications électroniques et des Postes. 
Outre nos multiples interventions, et pour être honnête, je pense que les pannes récurrentes de l’année 
dernière ont été la goutte d’eau qui a fait déborder le vase. Ainsi que les articles dans la presse locale, relayés  
par les réseaux sociaux,  qui ont eu un certain écho en mettant le doigt là ou ça faisait mal. 
Elle sera installée sur un terrain de 35m², entièrement à la charge d’Orange, et intégré dans le cadre de la 
réhabilitation de l’ancienne décharge dont le projet avait déjà été revu à la hausse et étendu grâce à une 
subvention de 80%,  soit  6 818€  ….de qui je vous le demande…. Bien oui du Conseil départemental dans 
le cadre des Fonds d’intervention pour les enjeux écologiques territoriaux.  
2019 verra également l’installation de la vidéo protection de nos bâtiments communaux  dans le cœur du 
village. Ce projet voté en 2016 a fait l’objet d’une subvention d’Etat de  3 095€. Que nous n’avons toujours 
pas touchée mais cela ne serait plus tarder. 



Après la rénovation de notre éclairage public, en Led avec à la clé  60% de consommation en moins,  
l’extension va se poursuivre à toutes les rues du village sous l’égide de la Communauté de communes du 
Haut-Pays du Montreuillois. Avec également la production d’énergie de nos panneaux photovoltaïques, nous 
devrions encore faire de substantielles économies. 
Notre ligne de conduite a toujours été de saisir toutes les opportunités qui se présentaient à nous, de guetter 
les appels à projets lancés comme pour le Tepcv de l’Etat (territoires….), le Fratri du Conseil Régional 
(fonds régional d’amplification de la troisième révolution industrielle),  ainsi que ceux du Conseil 
départemental comme on l’a vu plus haut. Actuellement la fédération française de football, avec son 
dispositif  FAFA (fonds d’aide au football amateur) pourrait justement représenter  une belle opportunité de 
financement pour la rénovation de nos vestiaires. Pour être tous les samedis sur les terrains de la région avec 
les U15, entre parenthèse toujours 1ers de leur championnat et invaincus, je puis vous dire qu’ils en ont 
grand besoin. Nous procéderions également à cette occasion à leurs mises aux nomes et  nous permettront à 
toute notre belle jeunesse d’évoluer dans de meilleures conditions. Ce ne sera donc pas du luxe et surtout 
cela permettra de poursuivre l’œuvre entreprise par celui qui a donné son nom au stade. Je veux dire M. 
Firmin Caron qui a tant fait pour la vie associative locale et notamment le football. 
On va essayer d’atteindre 80% de subventions en y ajoutant la pose de panneaux photovoltaïques, sur le 
grand espace couvert qui sert de terrain d’entrainement pour les footballeurs. Mais aussi  de terrain de 
pétanque, de terrain de jeu, de lieu de restauration pour les associations lors de manifestations locales. Merci 
encore Firmin d’avoir vu grand à cette époque et d’avoir été en quelque sorte un visionnaire. Affaire à suivre 
donc mais attention ce dispositif FAFA se termine très bientôt et l’on doit agir rapidement. 
Pour répondre également à une demande du terrain nous sommes entrain d’étudier avec le Département la 
faisabilité d’un EAJP (établissement d’accueil de jeunes publics) pour palier le manque d’assistantes 
maternelles dans le village. Un problème qui impacte notre école bien involontairement. Nous allons lancer 
l’étude donc en partenariat avec la CAF, la MSA et le Département donc et prendront une décision selon le 
résultat. 
J’ai gardé le meilleur pour la fin, mais aussi le plus onéreux certainement : notre école publique. 
Comme expliqué dans le dernier Fressinfo nous avons du reprendre le dossier à zéro. Nous attendons un 
premier devis pour sa rénovation. En n’écartant pas l’idée de reconstruire carrément une nouvelle école !! 
Le dossier a été déposé à la Communauté de communes pour une  dotation de soutien à l’investissement 
local (Dsil). 
Mais aussi auprès du Conseil  Départemental pour une inscription éventuelle dans le « Contrat territorial 
d'aménagement et de développement du Département ». 
Nous allons essayer de  remettre à l'ordre du jour l'OAP (orientation d'aménagement et de programmation) 
de notre PLUI (Plan Local Urbanisme Intercommunal), qui comme vous le savez a été annulé mais un jour 
redeviendra d’actualité.Avec comme prévue dans cette OAP à Fressin, village relai, sur la parcelle sise à 
côté de cette salle,  la création d'un regroupement pédagogique concentré.Mais aussi la construction de 
logements : sur des parcelles libres, en accession à la  propriété et des logements à la location. A l’heure 
actuelle il n’y a plus de maisons à louer à Fressin.Nous allons bientôt rencontrer Madame la Sous-préfète 
pour évoquer ces projets, le mercredi 23 janvier pour être précis. 
Tout compte fait cette année 2019 ne sera pas aussi reposante qu’évoquée plus haut. Il faudra encore aux 
membres du conseil municipal déployer beaucoup d’énergie. Mais aussi à notre directrice des services, 
Anita, dont les dossiers s’empilent sur son bureau. Elle qui croyait en avoir fini après la réhabilitation des 
friches, risque de devoir remettre encore sur le métier l’ouvrage ... Beaucoup d’énergie aussi à nos 
collaborateurs qui ont été soumis à rude épreuve cet été. Leur implication nous a permis de conserver nos 3 
fleurs au palmarès des villes et villages fleuris des Hauts-de-France. Avec la aussi avec au départ un maire 
précurseur dans le domaine du fleurissement,  je veux dire M. Henri Nicolle.Encore un mot sur la population 
de notre village : elle augmente et vient de passer officiellement de 571 à 580 ce 1er janvier 2019 suite au 
recensement de  …2015.A l’heure actuelle nous sommes plutôt autour de 610.  
Enfin je voudrais aussi remercier tout particulièrement l’association de nos valeureux Anciens combattants 
pour la commémoration éclatante du centenaire de l’armistice du 11 novembre 1918. Elle restera à  jamais 
gravée dans les mémoires ! 
Et féliciter toute l’équipe du Comité des fêtes  pour sa participation au Téléthon.  
Une animation totalement désintéressée car elle ne rapporte rien à l’association. Si ce n’est du travail !!! 
Par contre elle a permis de récolter 1 187€ qui seront très utiles pour aider la recherche à vaincre cette 
terrible maladie : la mucoviscidose. Félicitations également aux associations locales et autres partenaires qui 
se sont impliqués dans l’organisation de ce Téléthon avec le Comité des fêtes, dans le plus pur bénévolat et 
désintéressement. Félicitations et remerciements enfin aux entreprises locales de la commune. Les 
entreprises Alexandre et Cardon. Elles ont fait preuve d’un certain dynamisme et de réactivité en répondant 



à l’appel d’offres et en décrochant des lots pour les travaux de réhabilitation de nos friches. Dans la mesure 
du possible nous essayons toujours de faire appel à nos artisans et commerçants locaux. 
D’ après un sondage réalisé par le CEVIPOF : 49% des maires affirment qu’ils ne se représenteront plus aux 
prochaines élections municipales. Et ce chiffre  monte à 55%  chez les maires de petites communes.  
Je vous laisse méditer ces chiffres. Il est vrai que pour moi ce mandat représente plus qu’un mi-temps.  
Il faut beaucoup de  temps libre, faire preuve d’une grande disponibilité, s’accommoder des contraintes et 
d’une vie familiale, décalée, qui passerait presque au second plan. Merci à mon épouse de sa patience mais 
aussi de sa grande disponibilité et le soutien qu’elle m’apporte ! 
Comme je vous le disais, un maire doit toujours être à l’affût de subventions, en quête d’argent….. Vous 
allez dire c’est une obsession chez lui ! Mais il en faut (de l’argent) ! 
Pour  administrer la commune dans l’intérêt général, Pour répondre, chers concitoyens, à vos demandes 
légitimes.  
Pour essayer de maintenir notre niveau de vie à la campagne.Pour continuer à investir et à faire avancer 
notre village sur la voie du progrès…Et sans augmenter vos impôts Mesdames, Messieurs.Je répète : sans 
augmenter vos impôts ! 
Beaucoup de travail, des responsabilités certes mais aussi de belles satisfactions rassurez-vous quand 
même…. 
Surtout lorsque nos projets aboutissent.Comme pour cette dernière subvention qui vient juste d’être obtenue.  
Elle provient, je vous le donne en mille : du Conseil départemental. 
198€ : ce n’est pas beaucoup me direz-vous mais c’est 25% pour la réparation de notre orgue à l’église. 
Un orgue qui ne demande qu’à revivre : alors avis aux musiciens amateurs…. 
Nous allons comme de coutume avant de partager le verre de l’amitié, et comme annoncé dans le dernier 
Fressinfo, mettre à l’honneur les habitants de la commune qui ont reçu des distinctions au sein de leurs 
entreprises, les sportifs qui portent haut les couleurs de notre village, les jeunes qui sont l’avenir de la 
commune et notamment les étudiants qui obtiennent des diplômes avec des mentions très honorifiques. Mais 
avant et, selon la tradition, les dictons de l’année de Franklin Delano Roosvelt, le 32ème président des Etats-
Unis d’Amériques : 
«  Il est dur d’échouer, mais il est pire de n’avoir jamais tenté ».Et un dernier du Dalaï Lama:« Si aider 
les autres vous parait trop difficile : essayez au moins de ne pas leur nuire ». 
Passons aux remises de distinctions : 
Avec  encore cette année les employés des établissements de l’association des parents d’enfants inadaptés. 
J’invite d’ailleurs les autres entreprises locales à s’inscrire dans cette démarche.Raoul Tonneau, Marie-laure 
Tipret, Yohan Bridenne. Comme vous le savez, Mesdames et messieurs,  nous sommes champions du 
monde de football. Plus modestement à Fressin nous avons aussi des champions, plutôt des championnes …. 
De District Côte d’opale. En effet l’équipe féminine de l’USCP, a terminé première de son championnat en 
2017 - 2018. Bravo à elles.Nous avons également dans le village une brillante étudiante qui a décroché son 
bac avec la mention « Très Bien », en série littéraire. J’appelle donc Léa, Léa Wallon.  
Claude Vergeot Fressin 5 janvier 2019 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

VISITE DE MADAME LA SOUS-PREFETE 

 
 Projets déjà présentés lors de la cérémonie des vœux. Nous avons tenu à remercier, en sa personne, l’Etat 
pour ses subventions. Dans le cadre du TEPCV notamment, les appels à projets (vidéoprotection) mais aussi 
DETR comme pour la rue de l’Ermitage grâce à un reliquat obtenu par Madame la Sous-préfète. Et de profiter 
de sa visite pour remercier les services de l’Etat de proximité : sous-préfecture, perception. Le Département et 
son président Jean-Claude Leroy, qui joue la carte de la proximité avec ses différentes antennes disséminées 
sur le territoire Mais aussi la Poste au travers son rôle de prestataire universel postal, la Région, au service de 
nos concitoyens. 
 Présence et service très importants voire primordiaux pour la vie du monde rural. Et 
qu’il conviendrait absolument de faire remonter auprès des décideurs de notre pays. 

Nous avons reçu en ce début d'année Madame la 
sous-préfète de l'arrondissement de Montreuil-
sur Mer, Marie Baville. Nous avons évoqué avec 

elle nos projets mais aussi les perspectives 
d’avenir de notre commune. 



 
 
 

Ce début d’année sera marqué par 
l’ouverture du point e-administration en 
mairie. Il s’agit d’une volonté forte de vos 
élus pour lutter contre la fracture 
numérique. Elle est avérée entre zones 
urbaines et territoires ruraux dans le 
Montreuillois. Si les difficultés de 
connexion Internet sont en passe de se 
résoudre, de nombreux habitants ne sont 
pas équipés en outils informatiques ou ne 
maîtrisent pas leur usage. Fort de constat, la 
municipalité de Fressin souhaite donc 
renforcer l'accès à ces nouvelles 
technologies en ouvrant un point e-
administration avec un ordinateur, une 
imprimante-scanner et un accès internet. 
C’est à la suite d’un appel à projet innovant 
du Conseil départemental que cette idée à 
germer dans la tête du premier magistrat de 

la commune Claude Vergeot. Il est monté lui-même le défendre à Arras. Cet équipement pourra être utilisé 
par les habitants de la commune mais également ceux des communes voisines dans le cadre d’une 
mutualisation des services voulue par le service départemental. Afin d'aider les usagers dans leurs 
démarches, une personne sera chargée de  l’encadrement. Eventuellement ils pourront suivre des formations 
à la Maisons des jeunes et de ‘l’innovation de la Communauté de communes à Fruges. Le projet peut être 
qualifié d'innovant dans la mesure où il va combler un besoin jusqu'alors non couvert sur cette partie du 
territoire. Le Conseil départemental a subventionné ce projet à hauteur de 40%. Notre village a été mis à 
l’honneur au sein de l’hémicycle par son Jean-Claude Leroy, ainsi que 14  autres lauréats. Désormais ce 
point est ouvert aux heures d’ouverture de mairie ou sur rendez-vous.  Il peut également être utilisé pour 
certains autres travaux grâce à un matériel performant car nous avons profité de l’occasion pour renouveler 
notre parc informatique. 
 

 
CAVURNES AU CIMETIERE 

 
Lors d’une réunion du conseil municipal 
vos élus ont voté pour le principe d’un 
emplacement « cavurne » au nouveau 
cimetière de la rue des Gardes. 
 
C’est une sépulture cinéraire : cela signifie qu’elle 
est destiné aux cendres d’un défunt.  
 
Il s’agit d’un caveau individuel construit en pleine 
terre, sur une surface réduite et qui permet de 
conserver en toute sécurité une à plusieurs urnes. 
Comme les autres tombes  il est à la charge du 
concessionnaire. 

 
 

 
 
 
 
 

OUVERTURE D’UN POINT E-ADMINISTRATION ET AUTRES TRAVAUX INFORMATIQUES 

L’emplacement prévu est de 1,20 m² vendu au prix de 30€, auquel il faut 
ajouter un droit d’enregistrement de 25€ 



 
 
 
Voici le budget de l’année écoulée avec nos différents investissements réalisés. Malgré ces investissements 
particulièrement « lourds », plus de  800 000€  nous n’avons pas eu recours à l’emprunt. Hormis un de 
56 000€ à taux 0% que nous ne pouvions pas laisser passer. Accordé par la fédération départementale de 
l’énergie dans le cadre de la subvention à la maitrise d’ouvrage, il servira pour nos futurs investissements. 
2019, un an avant les élections municipales prévues en 2020, sera une année de transition pour préparer …. 
les futures échéances. D’ores et déjà le Conseil départemental a retenu certains de nos projets (école, 
aménagement du centre bourg) dans le cadre de sa politique de contractualisation avec les territoires, 
notamment ruraux. Fressin adonc été retenu et un engagement signé. De son côté la Communauté de 
communes du Haut-Pays du Montreuillois a également signé un contrat. Les deux partenaires souhaitent 
promouvoir un maillage de proximité pour faciliter l’accès aux droits et à son information avec des lieux 
d’accueil, maisons des services au public. Notre point e-administration peut s’inscrire dans cette démarche. 
Ils veulent agir pour renforcer le bien-vivre des habitants et prévenir les risques d’exclusion. Le département 
soutient en ingénierie et apporte son soutien financier au développement des modes de garde-collectifs. De 
son côté la Communauté de communes soutient les projets de maisons d’assistants maternelles (MAM). 
Nous sommes en phase d’étude avec le Foyer de la Planquette de l’association de parents d’enfants 
inadaptés (APEi) pour l’installation d’une MAM dans certains de leurs locaux inoccupés. Et première étape, 
le docteur de la protection maternelle infantile (PMI) a donné son accord. Dans le même ordre d’idée le 
Département est soucieux du devenir des écoles en milieu rural. Et notre projet de nouvelle école s’inscrit 
dans cette démarche. 
 

              

2018 /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Dépense Recette Dépense Recette Dépense Recette
232 455,62 € 57 374,94 € 0,00 € 289 830,56 €

44 371,82 €
274 369,62 € 318 637,95 € 856 226,61 € 684 945,73 € 1 130 596,23 € 1 003 583,68 €
318 741,44 € 551 093,57 € 856 226,61 € 742 320,67 € 1 174 968,05 € 1 293 414,24 €

232 352,13 € -113 905,94 € 118 446,19 €

Opérations année
TOTAUX

Résultat clôture année

//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Budget de l'année FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENT ENSEMBLE

Résultats reporté
Vir investissement

 
 

Opérations Coût/HT 
Coût 
TTC 

Sub. Etat   
Conseil              

Gén.Dép. 
Autres* Région SPANC FDE 

Reste à 
Charge 

HT 
Rénovation clairage 

public 55 275 € 66 330 € 18 721 €   1 221 €     25 500 € 9 833 € 
Horloge et cloches église, 10 642 € 12 771 € 1 495 € 3 311 € 198 €       5 638 € 
Aménagament Friches 463 174 € 554 761 € 179 000 € 87 500 € 4 313 € 29 750 € 4 823 € 18 963 € 138 825 € 

Ameublement salles 9 001 € 11 251 €             9 001 € 

Emprunt taux 0                 0 € 
Monument 3 292 € 3 950 €           3 292 € 

Travaux Symcéa 9 876 € 9 876 €   5 926 €   1 975 €   390 € 1 585 € 

réhabilitation archives 55 306 € 66 366 € 13 827 € 8 000 €         33 479 € 

  606 565 € 725 305 € 213 043 € 104 737 € 5 732 € 31 725 € 4 823 € 44 853 € 201 653 € 

 

Extension éclairage public 18 848 € 5 654 € 13 194 €
e-administration 1 600 €

Réhabilitation décharge 8 518 € 8 518 € 6 815 € 1 703 €
Vidéoprotection 10 315 € 12 378 € 3 095 € 7 220 €

Rue de l'Ermitage 66 548 € 79 858 € 13 209 € 15 000 € 38 339 €
Vestiaires stade Caron 0 €

104 229 € 100 754 € 0 € 16 304 € 23 415 € 60 456 €

Sub. Etat  
Conseil              

Gén.Dép.
A
u

2019

Opérations Coût/HT Coût TTC Emprunts FDE
Reste à 

Charge HT

 
 
 

LES BUDGETS ET LES PREVISIONS 2019 



 
 
 

                                                                                 
 Décidemment il se passe 
toujours quelque chose à 
Fressin et ce lundi de 
Pâques une chasse 
miraculeuse s’est 
déroulée au stade Firmin 
Caron.  

En effet, avec cette année 
le soleil pour témoin et à 
l’invitation de la 
municipalité, une 
quarantaine d’enfants de 
la commune s’est ruée 
sur les deux terrains, le 

panier à la main, pour aller à la chasse aux œufs en chocolat. Et les élus avaient bien fait les choses pour le 
plus grand plaisir des petits et des grands enfants des cours moyens du village. Finalement tout le monde 
s’est ensuite retrouvé à la buvette du stade pour quelques rafraichissements pour les enfants et des bulles 
bien fraîches pour les parents. Les traditions ont du bon, et du goût, à Fressin ! 

 
 

                                           Villes et Villages Fleuris des Hauts de France 
 

      Compte-rendu de la visite du jury régional du 01 Août 2018 
                     

« Le Jury tient à saluer l’équipe élus-techniciens pour la qualité de son accueil. Un dossier de 
présentation a été remis. 
Afin de vous maintenir dans la démarche de progrès « Villes et Villages Fleuris », le Jury vous soumet 
des recommandations pour le patrimoine végétal et le fleurissement : 
Pour la pérennité du patrimoine arboré, il est important de végétaliser les nombreux pieds d’arbres 
abîmés ou de laisser de l’herbe haute autour pour les préserver des coups de rotofil. La gestion en forme 
libre est à privilégier à contrario des Saules Têtards qui ont été taillés en boule (ce qui est dommage).  
Comme précédemment, le nombre des jardinières est à diminuer. La composition des massifs est à 
améliorer en poursuivant l’intégration des vivaces et d’arbustes et en harmonisant la gamme 
chromatique. S’inspirer peut-être de l’aménagement réalisé en saule tressé avec intégration de vivaces 
remarqué et apprécié par le Jury. 

 
Le paillage en miscanthus est à développer sur tous les massifs de la commune. Ce 

qui permettrait de limiter l’arrosage et le désherbage. 
Certains espaces comme les talus et les pieds des haies pourraient bénéficier de 

zones de fauche tardive pour favoriser la biodiversité. » 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

UNE CHASSE AUX OEUFS PROLIFIQUE ! 

Nous recevons toujours des plaintes de nos concitoyens concernant la divagation des chiens dans les 
rues et leurs déjections (crottes) sur le domaine public : pelouses, espaces verts.  

Il est donc rappelé que : « Les déjections canines sont interdites sur les voies publiques  par mesure 
d'hygiène publique. Tout propriétaire ou possesseur de chien est tenu de procéder immédiatement 

par tout moyen approprié au ramassage des déjections canines sur toute ou partie du domaine public 
communal. 

 Il est rappelé également une nouvelle fois que les chiens doivent être tenus en laisse sur le domaine 
public. Il arrive encore trop souvent que des chiens s’échappent de leur enclos et viennent menacer 

les promeneurs où s’attaquent aux autres animaux. 



 
                                                                                  

FOYER RURAL  
le Foyer rural bien dans ses baskets. 

L’assemblée générale du Foyer rural s’est 
déroulée sous la présidence de Claude Vergeot.  

Alors qu’il n’était pas encore maire de la 
commune, c’est lui qui est à l’origine de la 
renaissance du  Club des jeunes de la vallée de 
la Planquette, le 1er novembre 1995. 

 Après son adhésion, le 7 février 1996, à la 
Fédération nationale des foyers ruraux et du 
Sport en milieu rural, l’association est devenue 

officiellement « Foyer Rural » le 9  mars 2003.  

Au départ il s’agissait de réoccuper pacifiquement un local « mille clubs des jeunes » mais aussi, après avoir 
vu défiler des générations entières de Fressinois depuis 1968, un espace convivial de dialogue et de 
rencontre intergénérationnels. Les jeunes ont choisi de pratiquer de l’activité sportive avec de la musculation 
et du javelot. Ensuite les adultes se sont mis de la partie et une section gymnastique d’entretien a ouvert ses 
portes en septembre 1997. Les activités se sont alors succédées  après 1998 et l’obtention d’une subvention 
conséquente de 73 000 francs de l’époque pour la rénovation du local.   

Avec l’ouverture d’une bibliothèque, d’une école de sport, des sorties piscine,  la création de sections Volley 
ball, informatique et internet, tennis de table, d’un atelier d’art, le portage de livres à domicile, etc. Mais 
aussi de nombreuses manifestations : festival des conteurs en campagne, semaines culturelles, Ruralivres, 
Intervallées, challenges de tennis de table, volley-ball, les Foulées Fressinoises Ostwind-délices des 7 
Vallées, ducasse, brocante, loto, ELA, Téléthon…  

A cette époque l’association avait embauché, le 1er décembre 2001, un emploi-jeune puis un contrat aidé 
(CAE). Ensuite le temps a fait son œuvre avec une baisse de fréquentation et un manque de bénévoles. 
Dernièrement de nouvelles sections ont vu le jour, et notamment la boxe et le kick-boxing avec Francis 
Guinot, ancien champion de France de la spécialité.  

Elle connait un vif succès auprès des jeunes comme des femmes. Certains licenciés pourraient participer à 
des compétitions sous l’égide la Fédération française. En attendant une porte ouverte sera proposée en juin et 
Francis Guinot envisage d’ouvrir une sous-section à Frévent à la rentrée. Une  section couture est également 
proposée le mercredi après-midi avec Patricia Payen (Contact : 06 60 87 78 23) 

De son côté la gymnastique d’entretien pour adultes (GEA)  connait un beau regain d’activité avec le retour 
de son animatrice Ingrid, éducatrice sportive de la Communauté de communes. Le responsable Hubert 
Lefebvre, l’un des rares hommes à pratiquer, a retrouvé le sourire d’autant plus désormais que les 
pratiquantes emmènent avec elles leurs filles. La relève est donc assurée. 

 Cette section compte dans ses rangs plusieurs 
résidents de l’association de parents d’enfants 
inadaptés (APEI). De son coté l’Atelier d’arts 
a connu des moments difficiles avec la 
disparition prématurée de plusieurs de ses 
peintres de talent. Mais, après avoir 
déménagé, l’atelier retrouve petit à petit ses 
marques sous l’impulsion de Jacqueline 
Dessailly. Ses membres se proposent da faire 
découvrir leur nouvel outil de travail lors 
d’une exposition à venir. Enfin les Foulées 
Fressinoises dont la prochaine édition se 
déroulera le samedi 24 août suscitent toujours autant d’engouement chez les sportifs et adeptes de la course à 
pied, jeunes et moins jeunes. Avec en moyenne 300 participants et surtout beaucoup de coureurs du Haut-
pays. 

Du côté des associations locales 



Inscrivez votre équipe au 06 50 11 35 30 

Inscriptions par équipes de 6 joueurs (+ 4 remplaçants maximum) 
Mise de 5€ par joueur 

Ouvert à toutes et tous, de 15 à 99 ans 

Buvette, restauration, jeux de kermesse, tombola 

 
 
                                                                                                      
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASSOCIATION LOI 1901 Réf : JO 14 7 01 2568  
SIEGE SOCIAL : 20, rue de Planques 62140 FRESSIN 

 
 

 
 

TOURNOI DE FOOTBALL EN MARCHANT 
 

 

 
 
 

Fressin 
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CCOOMMIITTEE  FFEESS  FFÊÊTTEESS     
L’année a débuté le 15 mars avec l’assemblée générale qui a vu l’élection  

de la nouvelle présidente, Melle Vergeot Emilie. 

 
 
            

 

 

 

 

 

 

                              Les pêcheurs en colère : un prédateur  au long bec nommé héron. 
Les sociétaires de la Gaule populaire de Fressin auraient tout pour être heureux s’il n’y avait sur leur 
parcours de pêche, la Planquette, la présence d’un prédateur  redoutable, classé  «espèce protégés » qui 
occasionne de gros dégâts à la faune aquatique. En effet, alors que le niveau de l’eau de la rivière est bas, et 
non content de s’en prendre aux truitelles, il attaque également les truites qu’il blesse de son bec. Et que les 
pêcheurs retrouvent « ventre en l’air » mortes.  Le président Jean-François Moriaux ne peut que constater 
les faits et déplorer la situation qui réduisent à néant les efforts de la quinzaine de pêcheurs de la société. 
 En effet leur principal objectif est surtout de préserver l'environnement et le milieu aquatique avec une 
pêche raisonnée respectueuse de la nature et avec des jours en nombre limités. Des efforts qui ont porté 
leurs fruits avec le retour des truites naturelles, les farios. Par contre les rempoissonnements vont être revus 
à la baisse car il n’est plus question de nourrir gratuitement les hérons selon les responsables. Et en lieu et 
place  ils organiseront une journée de pêche supplémentaire à l’étang. Comme un précédent dimanche, où 
 ils se sont retrouvés en famille au plan d’eau de Guy Lecunff, autour d’un barbecue géant préparé de main 
de maître par Yves Tournet et qui a fait le régal de tous. A l’heure de l’apéritif, le président Jean-François 
Moriaux a reçu la visite de Claude Vergeot, le maire de la commune, venu les encourager à persister dans 
cette voie et les remercier de leur implication dans la vie associative locale. 

EEllllee  ss’’eesstt  ppoouurrssuuiivviiee  llee  2288  AAvvrriill  aavveecc  llee  lloottoo..  

NNoouuss  ppoouurrssuuiivvrroonnss  aavveecc  llaa  dduuccaassssee  qquuii  aauurraa  lliieeuu  llee  ssaammeeddii  0066  

jjuuiilllleett..AAuu  mmeennuu  cceettttee  aannnnééee  ::    DDeemmii--ppoouulleett  ffrriitteess--ssaallaaddeess  ooùù  

jjaammbboonn  àà  ll’’ooss  ffrriitteess--ssaallaaddeess  ((MMeennuu  AAdduullttee  àà  1155€€))  ;;  SSaauucciisssseess  ddee  

ppoouulleett  ffrriitteess--ssaallaaddeess  ((MMeennuu  EEnnffaanntt  àà  88€€))++  FFrroommaaggee  TTaarrttee  

vviillllaaggeeooiissee  eett  ccaafféé..  ((UUnn  ppééttiillllaanntt  ooffffeerrtt  aauuxx  aaddhhéérreennttss))..    

SSooiirrééee  aanniimmééee  ppaarr  JJéérrôômmee  CCHHEEMMII  

NNoouuss  pprrooppoossoonnss  uunn  vvooyyaaggee  àà  HHoonnfflleeuurr  llee  1177  AAoouutt,,  
uunnee  visite en bateau à bord des vedettes cauchois. Repas au restaurant « les cascades »  

 (Entrée, plat, dessert, une boisson et  café) Après-midi détente et visite selon vos envies…. 

EEtt  ppoouurr  ffiinniirr  ll’’aannnnééee,,  llee  ttéélléétthhoonn  qquuii  aauurraa  lliieeuu  llee  77  ddéécceemmbbrree..  

VVoouuss  ppoouuvveezz  ttoouujjoouurrss  aaddhhéérreerr  aauu  ccoommiittéé  ppoouurr  llaa  mmooddiiqquuee  ssoommmmee  ddee  55,,0000  €€..  

PPoouurr  ttoouutt  rreennsseeiiggnneemmeenntt cdf-fressin@hotmail.com 



UN WEEK END A NE PAS MANQUER AU CHÂTEAU ! 

Vendredi 2 août 2019 à 21h00 

Un grand spectacle de feu et de lumière enchantera de nouveau petits et grands à     Fressin ! 

L’association du Château de Fressin, mandatée par la Communauté de Communes du Haut-pays du 
Montreuillois, propose au public un feu d’artifice dans les vestiges du château féodal. En préambule, nous 
vous proposons un concert d’Amis Chemin, suivi d’un spectacle de Chiringuito Paradise. Ensuite un superbe 
spectacle pyrotechnique. La soirée s'achèvera par l'embrasement du château en bouquet final.                  
Buvette et petite restauration sur place. Entrée payante: 8€ par adulte et 4€ par enfant de 6 à 12 ans.        Pass 
(Folle Nuit du Monde avec château en Fête) : 12€ par adulte - 6€ par enfant. 

                       

Dimanche 4 août 2019 de 11h00 à 19h00 

Attaque des Indiens au château 

Les vestiges du château des seigneurs  de Créquy accueilleront des spectacles et animations en tous genres. La 
tête d’affiche, la compagnie « Les Paladins de la tour Saint-Hilaire » proposera différentes prestations qui 
vous plongeront dans le monde du Far-West. La Tyrolienne ayant remporté un franc succès en 2018, vous 
pourrez encore en profiter cette année. De nombreuses animations auront lieu toute la journée : spectacles, 
campements historiques de la Mesnie et une nouveauté cette année avec la Meute Cornue, Compagnie Viking 
et XVème siècle, activités diverses, marché d’art et artisanat... Un espace buvette et restauration est également 
prévu sur place. En bref, vous passerez une excellente journée en famille ou entre amis ! 
Entrée payante: 8€ par adulte et 4€ par enfant de 6 à 12 ans. 

 Pass  (Château en Fête avec Folle Nuit du Monde) : 12€ par adulte - 6€ par enfant 
 

                             

.Horaires d’ouverture : tous les jours de 13h30 à 18h30, fermé le lundi ! 

L’association s’associe aux Amis du Patrimoine de Fressin et environ pour une exposition artistique. Y sont 
présentées des cartes postales anciennes, dessins, gravures et photos du château. Un smartphone est mis à 
disposition pour une visite visioguidée.                                                                                                           
Pour plus de détails sur nos activités ou même rejoindre notre équipe, contactez-nous au 03.21.86.56.11 ou 
sur notre site  http://chateaudefressin.fr - page Facebook  www.facebook.com/chateaudefressin. 



Chez les Amis du Patrimoine de Fressin et des environs 

 

Après la cérémonie des vœux du 25 janvier et l’Assemblée générale du 22 
mars où bon nombre de nos adhérents sont venus, le moment est venu de 
réaliser les projets qui nous tiennent à cœur. 

En effet, en partenariat avec l’association du Château, en une action 
commune, nous présentons depuis début juin une exposition artistique de 
cartes postales anciennes, de dessins et photos de la forteresse des Sires de 

Créquy. 
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Autre projet : la Nuit des Eglises, événement mis en place parce que notre commune 
adhère au réseau des Eglises ouvertes et accueillantes du Nord de la France.  

Nous aurons le plaisir d’accueillir, Jean-Gabriel 
Vasseur, ancien élève de l’école d’orgue de l’abbé 
Bille, et sa femme Bernadette qui nous proposeront 
un concert d’orgue le samedi 29 juin à 20 heures.  

Ces musiciens ont choisi des morceaux de Bach, 
Haendel, et d’autres compositeurs compatibles avec 
cet instrument sorti en 1922 des ateliers Mutin-
Cavaillé-Coll qui ne possède qu’un seul clavier mais qui est doté d’une belle sonorité. 

Sera proposée la projection d’un petit film montrant l’école construite au village natal de l’abbé Kambamba soit 
Mbinda. Ce diaporama montre toute la population en train de s’activer : les uns défrichant le terrain, les autres 
maçonnant, les enfants rapportant des pierres trouvées dans la nature. Les 180 écoliers sont scolarisés soit le matin, soit 
l’après-midi car il n’y a que 3 classes qu’il s’agit de doter en bancs. 

   

Contact : amispatrimoinefressin@orange.fr – tél : 03 21 86 02 30 (Eliane de Rincquesen, présidente) 

Ces panneaux d’exposition seront installés dans l’enceinte du château et les visiteurs les verront au cours de leurs 
balades sur le site. Un guide de visite franco-anglais sera rédigé et mis à la disposition des visiteurs leur donnant 
quelques informations sur les photos présentées sur les panneaux d’exposition 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Concert de l’Avenir fressinois : un grand moment de musique. 
Le canton de Fruges a l’insigne chance de posséder encore quatre sociétés musicales depuis de 
nombreuses décennies avec la Musique de Fruges, la Sainte Cécile de Créquy, l’Avenir Fressinois et 
l’Avenir musical de Lebiez-Royon. L’apprentissage de la musique est pourtant loin d’être un long 
fleuve tranquille mais grâce à la création d’une école intercommunale de musique que préside Anne-
Sophie Farcy,  la pérennité de l’activité est désormais garantie. Mais aussi la qualité musicale qui va 
crescendo. Et les mélomanes, venus nombreux samedi soir à la salle Delépine, ont pu s’en rendre 
compte lors du traditionnel concert de printemps de l’Avenir fressinois. 
 L’Harmonie que préside Bertrand Pichonnier, et qui porte bien son nom  avec de nombreux jeunes 
musiciens, a été fidèle à son image. Au travers divers arrangements, dont un superbe « Perfect » d’Ed 
Sheeeran, sous la baguette de François Henguelle, il a démontré de remarquables qualités musicales 
d’ensemble, alliées à beaucoup de talent. Cette page tournée, les musiciens vont maintenant s’atteler à 
la préparation de leur brocante qui se déroulera le dimanche 7 juillet. Contact : 06 63 89 61 17, 06 50 
32 79 94. 



 
imanche matin au stade Firmin Caron.  A 

 

 

 

 

                                                                                                                      

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’équipe A de Sébastien Delcuse et Alain Leroy 
termine troisième au classement général de cette 
3ème division et rate de peu l’accession qui lui a 
tendu les bras à plusieurs reprises. Malheureusement 
elle a fait preuve d’un affligeant manque de réalisme 
en attaque alors que la défense, la meilleure du 
groupe, s’est montrée à la hauteur avec pourtant un 
gardien de remplacement. L’équipe C, qui a quand 
même galéré en 7ème division faute d’un manque 
d’effectif, elle termine elle aussi sa saison en beauté 
avec une victoire aux dépens de Fruges C. 

Avec 16 victoires, un nul et une seule défaite et 72 
buts  marqués pour 27 encaissés, l’équipe B a 
assurément marqué les esprits en remportant son 
championnat. Une équipe composée de jeunes 
joueurs et de vieux briscards en fin de carrière 
comme les frères Stéphane et Frédéric Cassagne, 
Jean-Baptiste Henguelle qui ont connu le haut 
niveau, de la Ligue notamment. Mathieu Libert et 
Dominique Henguelle, autre ancienne gloire de 
l’AS Créquy, les deux entraineurs ont réussi la 
parfaite intégration de jeuens espoirs comme les 
cousins Leroy, Basile Deberdt, etc..  

 
 

Cette saison 2018-2019 sera marquée d’une pierre blanche pour l’Union sportive 
Créquy-Fressin avec deux titres de champion pour l’équipe B et les U15. 

La palme cette 
saison revient 
aux U5, 
vainqueurs de 
leur 
championnat 
de D3 avec 15 
victoires, deux 
nuls et une 
seule défaite. 
Et avec 110 
buts marqués 
et 19  buts 
seulement 
encaissés. 

Outre une belle assiduité aux entraînements et du sérieux lors des matchs, les joueurs ont 
toujours fait preuve d’une grande solidarité et surtout d’un excellent comportement sur le 
terrain.  
Il est vrai aussi qu’ils ont bénéficié d’un environnement propice à leur épanouissement, et 
à la pratique du football, tant sur le terrain qu’en dehors. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                                 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Accompagné financièrement par le Département, le Groupement de défense sanitaire apicole du Pas-de-Calais 
est aujourd’hui un acteur engagé de la lutte contre le frelon asiatique. Son Président, Xavier Marek, dresse un 
état des lieux des connaissances sur le sujet dans le numéro d’avril de L’ECHO du Pas-de- Calais. Référent 
départemental « frelon asiatique », le médecin, aujourd’hui retraité, travaille notamment au recrutement de 
sentinelles à l’échelle des intercommunalités. Plus d’info dans l’ECHO du Pas-de-Calais et sur 
www.frelonasiatique.mnhn.fr.  
 

On le retrouve la plupart du temps dans les 
arbres à des hauteurs d’une dizaine de 

mètres. 
En cas de découverte * Il ne faut en aucun 

cas s’approcher, toucher et essayer de 
détruire le nid. 
* Contacter le 

03.21.21.24.44 ( 03.21.21.20.00 soir et 
week‐end). * En cas de situation urgente, il 

convient de composer le 18 ou le 112. 
 

ATTENTION  DANGER 

Description du frelon asiatique : 
l’identifier :La taille 3cm, tête 
noire et visage orangé, thorax noir, 
abdomen noir avec une large bande 
orangée, ailes fumées, extrémités 
des pattes jaunes .Frelon 
européen : Frelon européen 
Bourdon Guêpe Abeille. 
Reconnaitre son nid :Le nid du 
frelon peut atteindre 80 cm de 
diamètre ; son entrée se situe sur le 
côté. On le retrouve la plupart du 
temps dans les arbres à des 
hauteurs d’une dizaine de mètres. 

Comme tous les ans nous demandons aux 
propriétaires riverains d’une route communale 
de bien vouloir faire le nécessaire  pour élaguer 

les arbres et ou tailler les haies. 

 

LABELISATION OFFICIELLE DE  NOTRE 
SENTIER DE RANDONNEE PEDESTRE DE 

« LA CHEVRETTE » 

 

Profil et coordonnées du circuit de la Chevrette - Fressin  
Le parcours du circuit = 10km - 2h30 - Alt mini= 48 m - Alt 
maxi= 119 m - Dénivelé positive= 210 m - Dénivelé 
négative= 210 m ;Départ parking  face à la salle Georges 
delépine, Grand'Rue à Fressin ; Longitude = 2°03'29,19" E - 
Latitude = 50°26'52,69" N - Altitude = 61 métres - Carte IGN 
= 2205 E. 



 

Préparez vos vacances et la sécurité de votre habitation en suivant ces quelques conseils : 
 
- Pas de communication autour votre absence sur les réseaux sociaux ou votre répondeur ; 
- Faire vider la boîte aux lettres par une personne de confiance ; 
- Bien verrouiller portes, fenêtres et volets ; 
- Faire croire à une présence dans le logement (en faisant ouvrir quotidiennement les volets par 
exemple, en mettant en place une lampe à allumage programmé dans l'habitation, ...). 
 
Signalez votre période d'absence dans la brigade de gendarmerie dont vous dépendez afin que des 
rondes soient réalisées autour de votre habitation. 
 
Ce dispositif, appelé « Opération Tranquillité Vacances », vous permettra de partir l'esprit « 
tranquille » et d'être contacté en cas d'anomalie. 
 
Bonnes vacances et ... prudence sur la route !!! 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

CHANGEMENT HORAIRE DE LA GARDERIE 

A partir de la rentrée de septembre les horaires de la garderie 
le matin changent. 

L’Ouverture se fera désormais à 7h30 (au lieu de 8h00). 



 
Collecte des déchets ménagers - Jours fériés - Année 2019/2020 

Désormais, la collecte de vos déchets est assurée les jours fériés, à l'exception du 1er  
mai, du 25 décembre et du 1er janvier 2020r. 

 

Calendrier de collecte des déchets ménagers - jours fériés 

Jours Fériés Communes Collecte avancée ou 
reportée au 

 
Mercredi 25 

décembre 2019 

 
Aix en Ergny - Campagne les Boulonnais - Ergny Mardi 24 décembre 2019 

Créquy - Fressin - Sains le s Fressin Jeudi 26 décembre 2019 
Enquin sur Baillons - Hucqueliers - Preures Vendredi27 décembre 

2019 
Mercredi 1er 

janvier 2020 

Aix en Ergny - Campagne les Boulonnai s - Ergny  Mardi 31 décembre 2019 

Créquy - Fressin - Sains les Fressin Jeudi 2 janvier 2020 
Enquin sur Baillons - Hucqueliers - Preures Vendredi 3 janvier 2020 

Retrouver toutes les informations relatives à la redevance des ordures ménagères sur notre site internet  
:  https://www.chpm.fr ;  03 61 52 80 05. 

 

 

 

Informations été 2019. 

Cet été, les enfants auront accès à différents loisirs pour vivre des vacances actives. 

Du 8 juillet au 9 août, accueils de loisirs à Fruges (école Danielle Mitterrand) pour des 
semaines pleines de rebondissements. Activités variées, ludiques et éducatives, sorties à la 
journée mais aussi campings. 

Dossiers sur le site internet de la CCHPM et à la Communauté de Communes du Hauts Pays 
du Montreuillois, antenne de Fruges. Renseignements au 03.61.52.80.05. 

Pour les jeunes, à partir de la sixième, sont au programme : 

Séjour VTT du 8 au 11 juillet (dates à confirmer), avec de nombreuses activités telles que 
canoë ou Paddle, activités de pleine nature, piscine etc et tout cela avec une semaine en tente à 
Beaurainville. Contacts : Thibaut au 03.61.52.80.05 ou Alain au 06.83.68.66.27 

Du 1er au 14 août, séjour à Fontaine de Vaucluse avec l’association MDR. Activités 
variées : découverte via randonnée ou excursions, VTT, spéléologie, canoë…. Renseignements 
au 06.83.68.66.27.Retrait des dossiers et informations sur le site de la CCHPM.Nombre de 
places limité ! 

Opération sacs ados pour les 16 – 25 ans. Départ au moins 4 nuits, en groupe de 2 à 6 
personnes. Tu souhaites partir en vacances, le Conseil Départemental peut d’aider via la 
bourse sacs ados. Contact local Alain au 06.83.68.66.27. 



 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

QUELQUES DATES A RETENIR 

Passage de la course cycliste les Boucles de l’Artois le dimanche 15 septembre entre 
12h30 et 13h15. 

Les coureurs entreront dans le village, en provenance de Wambercourt, qu’ils traverseront jusqu’à 
l’intersection des D154 et D155 pour prendre la direction de Sains-Les-Fressin. 

 
MISE EN SERVICE DE L’EMETTEUR ORANGE du CROCQ 

 
Après une nouvelle réunion sur le chantier les travaux devraient démarrer 

incessamment sous peu. 
Il faudra encore un peu de patience avant la mise en service prévue fin août.  

Wait and see ! 
 

Cette année comme vous avez pu le constater il n’y a pas eu de 
vente de  bois de « chauffage »  aux particuliers dans le bois  privé 

de Fressin. En effet le responsable, trop pris par d’autres 
obligations, n’a pas trouvé le temps nécessaire pour s’en occuper. 
Suite à notre interpellation et interrogation, et considérant qu’il 

s’agissait d’un service appréciée de la population depuis de 
nombreuses décennies maintenant, nous avons eu la promesse que 

cet hiver il rétablirait la vente. 

POUR TOUTES VOS DEMARCHES ET DECLARATIONS 
ADMINISTRATIVES ; 

VOS « PETITS » TRAVAUX D’IMPRESSION, PHOTOCOPIES,  

LA MUNICIPALITE MET A VOTRE DISPOSITION 
GRATUITEMENT UN ORDINATEUR AVEC UNE LIAISON 

INTERNET, UNE IMPRIMANTE ET UN SCANNER. 

AVEC OU SANS L’AIDE D’UN TIERS. 

Pour répondre à une certaine demande le 
Foyer Rural envisage la création d’une 
section pétanque à la rentrée de septembre. 
Soit en plein air ou sous l’aire couvert 
d’entrainement du stade Caron. Il y a 
toujours la possibilité de pratiquer dès à 
présent à sa convenance. 

Contact : 03 21 90 63 78 / 06 82 70 49 99  



 

 FÊTE DU FOOT 
 Au stade municipal    « Firmin CARON »  organisée par l’USCF 

  

SAMEDI 22 JUIN 2019    16h30 

                     FINALE COUPE CARDON FRERES 
  

                             DIMANCHE 23 JUIN 2019 

                                   À partir de 9h30 
 

         Avec nos équipes Jeunes, Vétérans, Seniors : 
            9h30 : U6 à U9 ; U10/U11 ; U12/U13 

                                                          11h30 : Vétérans 
                                                          14h00 : U14/U15 
                                                          16h00 : séniors 

 

VENEZ NOMBREUX !!!! 
Entrée gratuite ; Restauration sur place ; Buvette 

 
!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! 

 

07 juillet 2019 
 
 
 
 

Organisée par l’harmonie de Fressin 
l’AVENIR FRESSINOIS 

 
De 8 heures à 18 heures 

 
RESTAURATION  Renseignements et Réservations SUR PLACE                                        
06.63.89.61.17 ; 06.50.32.79.94 

 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
BULLETIN DE PARTICIPATION 
 
M.Mme………………………………………..Adresse…………………………………………………………
……………………………………………………….... 
 
 

 Tarif Quantité TOTAL 
    
Emplacement 6,50 € pour 5 mètres ………. ………. 
…………………………………….  TOTAL ………. 

 
 
Il vous sera demandé, à l’entrée de la brocante, une pièce d’identité et  
le numéro de R.C. pour les commerçants. 
 
Bulletin à compléter et à retourner accompagné de votre règlement à l’ordre de l’Avenir Fressinois à l’adresse 
suivante : Avenir Fressinois 34, grand rue  62140 FRESSIN 
 


